

Т.А. Иванова. СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ РАЗВИТИЯ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 34-38.

Автор (ы) Т.А. Иванова.

Author(s) T.A. Ivanova.

Индекс УДК 334.72

Название статьи: СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ РАЗВИТИЯ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Title of the article: CURRENT STATE OF SMALL BUSINESSES DEVELOPMENT IN THE RUSSIAN FEDERATION

Ключевые слова: малое предпринимательство; государственная поддержка; рейтинг; корреляционный анализ; ведение бизнеса; налоговая нагрузка.

Keywords: small business; state support; rating; correlation analysis; development; doing business; the tax burden.

Аннотация: Исследуется динамика численности малых предприятий, анализируется отраслевая структура распределения малых предприятий, рассматриваются макроэкономические факторы сокращения численности малых предприятий в 2019 г. Метод корреляционного анализа показывает, что во многом развитие малого предпринимательства обусловлено благосостоянием региона, а также численностью населения в регионе и плотностью населения региона. Проводится анализ рейтинга «Ведение бизнеса», указываются сильные и слабые стороны Российской Федерации в данном рейтинге. Приводится обзор существующих методик составления рейтингов регионов России по уровню развития малого предпринимательства, а также рейтинг регионов России по уровню развития малого предпринимательства. Выявляются причины отмены единого налога на вмененный доход, анализируется увеличение в связи с этим налоговой нагрузки на малый бизнес. Осуществлен анализ эффективности государственной поддержки малого предпринимательства, отражены недостатки программ поддержки малого предпринимательства со стороны государства. Обосновывается целесообразность и направление снижения налоговой нагрузки на малый бизнес.

Annotation: The article examines the population dynamics of small enterprises, analyzes the industry structure of distribution of small enterprises, considers the macroeconomic factors of reducing the number of small businesses in 2019. Method of correlation analysis shows that in many respects the development of small businesses due to the well-being of the region and population in the region and the population density of the region. The analysis of the rating «Doing business» is carried out, the strengths and weaknesses of the Russian Federation in this rating are indicated. The article provides an overview of existing methods for compiling ratings of Russian regions by the level of small business development. The rating of Russian regions by the level of small business development is given. The reasons for the abolition of the single tax on imputed income are given, and the increase in the tax burden on small businesses in this regard is analyzed. The article analyzes the effectiveness of state support for small businesses, reflects the shortcomings of programs to support small businesses by the state. The expediency and direction of reducing the tax burden on small businesses are justified.

Контактные данные авторов: **ИВАНОВА Татьяна Алексеевна** – кандидат экономических наук, доцент кафедры бухгалтерского учета и финансов. Казанский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Казань. E-mail: itanz@yandex.ru.

Contact details of the authors: **IVANOVA, Tatyana Alexeyevna** – Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of Accounting and Finance. Kazan Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Kazan. E-mail: itanz@yandex.ru.

Страницы. 34-38.